

# Les grands projets du club ados au centre Belardi

*Les ados du centre Belardi préparent de grands projets, un court-métrage Paroles d'Ados terminé, un voyage dans les Vosges et une exposition de photos projetées en grande dimension dans les quartiers de la ville.*

Le club d'adolescents du centre Belardi, géré par la MJC de Villerupt, prend beaucoup d'ampleur. Ils sont 83 inscrits et plus d'une vingtaine se retrouvent dans leur local chaque mardi et chaque mercredi.

Les intervenants sont Christophe Coqueret, éducateur du conseil général 54, Sélim Djirou, animateur, et Martine Geng, responsable et animatrice municipale présente à chaque séance.

Des moments qui permettent d'apporter appui et aide mais aussi de proposer d'inclure dans certains projets des adolescents en rupture scolaire ou sociale.

Le centre est avant tout un lieu de rencontre et d'échanges où les jeunes peuvent simplement venir écouter de la musique, jouer au baby-foot, discuter avec les copains. C'est également un lieu qui sert de point de départ pour organiser, avec l'aide de l'équipe pédagogique, leurs loisirs et réaliser des projets pendant les vacances scolaires.

Le court-métrage *Paroles d'Ados* est achevé et a concerné deux groupes, l'un de 14 à 18 ans, et l'autre de 18 à 24 ans, soit 30 jeunes collégiens, lycéens, étudiants, stagiaires ou chômeurs. L'objectif était de réaliser un documentaire de 15 minutes sur les revendications, les préoccupations et les attentes des ados. Les sujets les plus divers ont été filmés par la caméra de Flore Del Biondo : la vie au lycée, en ville, le chômage, les difficultés rencontrées pour payer son permis de conduire, puis la voiture, et s'occuper autrement que devant son ordinateur... Flore a

réussi à acquérir la confiance des jeunes et leur faire oublier l'outil audiovisuel pour les inciter à se confier et à communiquer, puis il a fallu doser tous ces ingrédients et en faire ressortir l'essentiel. Dans le court-métrage que chacun peut visionner sur le site de la MJC, les ados sont filmés au lycée, au centre, à Thil, au supermarché, sur leur lieu de stage. Ils livrent leurs réflexions souvent pessimistes sur leur avenir, leurs petites joies lorsqu'ils se retrouvent ensemble et lorsqu'ils participent à des actions qui leur permettent de se rendre utiles, ce qui est très valorisant pour eux.

## Expérience collective

Une belle expérience collective menée dans un esprit convivial, avec comme conclusion : « *Au final, l'important, c'est de se retrouver ensemble.* »

Le projet *Parcours d'artistes* est un projet photo en cours de réalisation sous la direction de Nicolas Venzi, professeur d'arts plastiques à l'école des Arts, valorisé ensuite par une exposition des œuvres sur kakemonos, ces toiles de grande dimension que les ados vont dérouler à l'extérieur dans différents endroits de la ville de Villerupt à l'occasion d'un événement culturel important. Les photos se font avec un appareil argentique, puis il faudra procéder au montage et aux retouches avec des outils spécifiques avant de les reporter artistiquement sur les grandes toiles.

Les ados ont des idées mais, pour les concrétiser, ils ont besoin de l'aide efficace des animateurs du centre !



Nicolas Venzi, 2<sup>e</sup> à droite, aide les jeunes dans la construction du projet *Parcours d'artistes*. Photo RL



Les ados se retrouvent le mardi et le mercredi au centre Belardi, à Villerupt. Photo RL